



お近くに取扱い店がない場合は便利なオンラインショップもご用意しています。詳しくはケンタイWEBサイトをご覧ください。



kentaishop.jp

スホーソサフリのハイオニア Kentai

株式会社健康体力研究所 大阪衛文所 〒532-0011 大阪衛文 〒532-0011 大阪衛

FREE 0120-44-8810

www.kentai.co.jp

特集

夏の悔しさを次につなげる

新チーム 始動 論

Top Commentator 巻頭インタビュー

< 霞ケ浦高監督 >



たかはし・ゆうじ/1959年8 月8日生まれ。茨城県出身。霞 ケ浦高一日本体育大。高校時 代は1年時に内野のレギュラ ー、2年時からはエースで四番。 大学では外野手としてプレー。 卒業後の82年に霞ケ浦高へ 赴任。バレー部の指導を経て 2001年4月より野球部監督に 就任。着実にチーム力を高め、 05年春4強を皮切りに上位へ 進出。県優勝は07年秋、13年 春、13年秋。夏は08年からの7 年間で5度の準優勝がある。保 健体育科教諭。

先に応用から入ることで課題が明確になる

順応性の高いチームを目指す

文·写真/中里浩章

夏の選手権は大阪桐蔭の優勝で幕を閉じたが、その熱気が冷めやらぬうちに、すでに全国で は、来春のセンバツへとつながる秋の戦いが始まっている。新チームとなった今、この夏の旧 チームの戦いから何を学び、何を受け継いでいくのか――。そこで今回は、惜しくも県予選で準 優勝に終わり、あと一歩のところで甲子園を逃した2校にご登場いただき、新チーム始動におけ る指導をテーマに語っていただいた。

新チームの始動における考え方で すが、私たちがいる茨城の県南地区 というのは、今夏も7チームが県8 強に名を連ねている激戦区です。本 来であれば9月から始まる秋季大 会に照準を合わせ、時間をかけて基 礎を固めていきたいところなのです が、秋のシード決めを兼ねる8月中 旬の県南選抜大会が非常に重要。こ こでシード権を落とすとブロック予 選がより厳しくなり、春夏の組み合 わせにも影響してくる。結果的に1 年間を占うような大会になります。

したがって、新チーム結成後はと にかく実戦経験を積むようにしてい ます。今年の場合だと、県決勝で敗 れた7月25日から休みで2日空け、 28日から練習開始。そして、8月 1日からはほとんど隙間なく練習試 合です。これは毎年のことで、中2 日は空かないくらいの間隔でだいた い1日2試合をこなしていますね。

では基礎練習はいつやるのかと言 うと、もちろん冬場には個人練習の 時間を増やしてみっちり鍛えるので すが、例えばゴロ捕りやバットの振 り込みなどもシーズン中から常に継 続しています。そもそも、ウチは年 間を通して練習内容がガラッと変わ ることはあまりなく、基本的には実 戦練習。具体的なメニューとしては、 走者を置いたシート打撃を多く行っ たり、フリー打撃でも 3m ほど手前 から投手陣に速い球を投げてもらっ

て打ち込むなど、できるだけ実戦の 一部分を切り取ったものにします。 グラウンドに霜が降りてしまう1 月~2月中旬あたりはトレーニン グ中心になりますが、それ以外は常 に試合を想定した練習。投手も年間 を通して投げ込んでいますし、ウエ ートトレーニングも月曜と木曜に行 うのは継続。1年をかけてチームを 作っていくという形はある程度、確 立できているのかなと思います。

常に実戦形式の練習を行うメリッ トとしては、課題が顕著に表れると いうことが挙げられます。野球では、 練習で良くても試合ではまったくダ メだということが多々ある。例えば 走塁で言うと、練習でガンガン盗塁